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По словам Акулова Владимира Бо-
рисовича, декана экономического 
факультета ПетрГУ, на базе кото-

рого состоялось открытие школа молодых 
исследователей, данное событие можно 
было назвать научно-воспитательной кон-
ференцией, цитирую: «Это удачная форма 
проведения мероприятия. Пользу от него 
получают обе стороны: и те, кто выступает, 
видя молодые, искрящиеся и задорные гла-
за слушателей, и, собственно, молодые ис-
следователи, которые обогащаются новыми 
знаниями и достижениями экономической 
науки».

Слушателями Школы явились студенты, 
преподаватели, научные работники россий-
ских вузов и научно-исследовательских инс-
титутов. Сотрудникам нашего университета, 
в частности, преподавателям кафедры эко-
номической теории и экономической поли-
тики посчастливилось побывать на данном 
мероприятии, а именно Копыловой Юлии 

Геннадиевне, Карна-
ух Ирине Валерьевне 
и Авериной Ирине 
Сергеевне. Юлия 
Геннадиевна любез-
но согласилась поде-
литься с нами свои-
ми впечатлениями о 
поездке: «Если гово-
рить о впечатлениях 
- то их море, до сих 
пор не могу прийти 
в себя! Даже не знаю, 
о каких именно рас-
сказывать: если о 

научных – то, послушав доклады таких вы-
дающихся ученых в области эволюцион-
ной экономики, как В. М. Полтерович, В. 
И. Маевский, невозможно не расширить 
существенным образом свои знания в об-
ласти экономики. Например, доклад С. А. 
Кирдиной об институциональных матрицах 
и ментальных моделях заставил взглянуть 
на проблему, которой я занимаюсь, с точки 
зрения российской ментальности. Много 
знакомств, много впечатлений – от людей, 
организации, природы! Кстати, природа там 
необычайно красивая: озера, леса – не зря 
неофициальным гимном Карелии стала пес-
ня «Будет долго Карелия сниться». Вообще 
давно мечтала там побывать – мечта осу-
ществилась! В этом есть плюсы «научного 
туризма». 

На мой взгляд, напрашивается очевид-
ный вывод, что заниматься наукой всегда 
интересно и познавательно, так что студен-
там есть к чему стремиться. Тем более, что 
наш университет предоставляет отличные 
возможности для участия и проведения все-
возможных конференций.

ШМИ – Школа 
Молодых 
Исследователей

Корр.: Екатерина Александровна! В этом 
учебном году Вы приступили к администра-
тивной работе в институте мировой эконо-
мики и финансов, заменив КарибоваАполлона 
Перикловича на должности заместителя ди-
ректора по научной работе и внешним связям.
Как Вы к этому пришли?

Шкарупа Е.А.: Честно сказать, я была 
очень удивлена такому предложению со 
стороны Елены Геннадиевны Руссковой.
Для меня заместитель директора института-
по научной работе и внешним связям– это 
новый уровень взаимоотношений с наукой; 
возрастает ответственность за те действия, 
которые приходится осуществлять, и за те 
решения, которые приходится принимать. 
Научная работа не всегда является только 
творческой, здесь необходимо выступать и 
организатором, и генератором идей и уметь 
работать с коллективом.

Самое интересное в моей работе – это воз-
можность совмещать учебную, научную и ад-
министративную деятельность, что позволяет 
мне видеть университетскую жизнь во всех ее 
гранях. На мой взгляд, нет лучшего места для 
саморазвития – в институте мировой эконо-
мики и финансов всегда появляются новые 
проекты и идеи, в реализации которых я 
принимаю участие. И это дает мне возмож-
ность учиться у лучших и приобретать опыт! 
Поэтому наука и работа занимают важное 
место в моей жизни. Хотя первое место всег-
да будет принадлежать моей семье.

Корр.: Расскажите о Вашей учебе и карь-
ерном росте?

Шкарупа Е.А.: В 2005 году с красным 
дипломом я окончила Волгоградский госу-
дарственный университет по специальности 
«Финансы и кредит». Мыслей остаться пре-
подавать в вузе за годы учебы не возника-
ло, хотя с детства я мечтала быть учителем. 
И только когда я защищала дипломную 

работу, я поняла, что жаль расставаться с 
университетом. А в тоже время мой науч-
ный руководитель говорил об актуальности 
темы моей дипломной работы и возможнос-
ти продолжения ее исследования! И в этом 
же году я поступила в очную аспирантуру и 
досрочно защитила кандидатскую диссерта-
цию.

Начала я работать ассистентом кафедры 
теории финансов, кредита и налогообложе-
ния, затем старшим преподавателем, сейчас 
уже избрана по конкурсу на должность до-
цента. 

В прошлом году я поступила в очную 
докторантуру. В работе над диссертацион-
ным исследованием мне помогает научный 
консультант, руководитель моей дипломной 
работы и кандидатской диссертации, д.э.н., 
профессор Л.В. Перекрестова. Главная наша 
задача на ближайшую перспективу – защита 
докторской диссертации.

Работая в институте мировой экономики 
и финансов, я всегда чувствую поддержку. 
Большинство моих коллег не откажут в про-
сьбе помочь, принять участие, дать совет. 
Во многом благодаря им есть возможность  
совмещать несовместимое, строить и вопло-
щать в жизнь планы. 

Корр.: Какие стратегические направления 
развития научной работы вы видите в нашем 
институте?

Шкарупа Е.А.: Основными стратегичес-
кими направлениями научной работы наше-
го института являются следующие:

во-первых, это активизация научно-иссле-
довательской работы преподавателей 
в рамках грантов РГНФ, РФФИ и дру-
гих фондов, в том числе регионального 
уровня, а также вовлечение студентов в 
эту деятельность; 

во-вторых, расширение спектра публика-
ций наших ученых в ведущих экономи-
ческих журналах с целью популяризации 
научных работ ученых и улучшения ин-
декса цитирования;

в-третьих, необходимо создание научно-
образовательного центра (НОЦ) по фи-
нансово-учетной тематике. 
Что касается международной деятель-

ности, здесь необходимо поддерживать 
преподавателей и студентов, участвующих 
в зарубежных конференциях и симпозиу-
мах, повышающих уровень знаний иност-
ранных языков.

Корр.: Что такое НОЦ и почему именно 
сегодня возникла необходимость его созда-
ния?

Научно-образовательные центры сегод-
ня - это одна из новых структур, которая 
позволит реализовать задачу интеграции 
российского образования и российской на-
уки. НОЦ получает финансовую поддержку 
в форме грантов на проведение фундамен-
тальных исследований.

Корр.: Каким образом студенты могут 
принимать участие в научной работе нашего 
института?

Шкарупа Е.А.: Формы участия студентов 
в научной работе разнообразны: от выпол-
нения курсовой работы до участия в науч-
но-методических семинарах и международ-
ных конференциях.

Огромную роль в развитии научной 
работы нашего института может сыграть 
студенческое научное общество, которое 
должно быть инициатором мероприятий: 
обсуждение научных идей, участие в семи-
нарах, конференциях, клубах по пробле-
мам науки,в работе студенческих научных 
кружков, привлечение студентов к выпол-
нению научно-исследовательской работ, 
финансируемых из средств бюджетов раз-
личных уровней, средств, получаемых по 
договорам, грантам, к различным видам 
участия в инновационной деятельности. 
Студенты, получающие степень бакалавра, 
должны стремиться продолжить учебу в ма-
гистратуре, обучение в которой дает реаль-
ную возможность получить более глубокое 
образование по выбранному направлению, 
а также сменить специализацию.

Так, в декабре 2012 года планируем про-
вести круглый столдля магистров на тему 
«Банкротство физических лиц», участника-
ми которого могут статьвсе студенты, пре-
подаватели нашего института, а также спе-
циалисты-практикив этой области!

«Инновация – исторически беспо-
воротное изменение способа про-
изводства вещей», – именно под 
таким девизом состоялось открытие 
III Всероссийской школы молодых 
исследователей эволюционной и 
институциональной экономики в г. 
Петрозавдске.

С успешной защитой докторской дис-
сертации доцента кафедры  учета, ана-
лиза и аудита Егорову Екатерину Ми-
хайловну и ее научного консультанта 
профессора Глущенко Александру Ва-
сильевну.

С присвоением ученой степени до-
ктора экономических наук заведующую 
кафедрой корпоративных финансов и 
банковской деятельности Аникину Ири-
ну Дмитриевну и исполняющую обя-
занности заведующего кафедрой теории 
финансов, кредита и налогообложения 
Дьякову Евгению Борисовну.

Поздравляем!

Ю.Г. Копылова, ассистент кафедры экономичес-
кой теории и экономической политики


Р я б о ко н ь  А н н А

Шкарупа Екатерина Александровна, замести-
тель директора по научной работе и внешним свя-
зям, доцент кафедры теории финансов, кредита и 
налогообложения ВолГУ, к.э.н.



НОВЫЙ УРОВЕНЬ – НОВЫЙ ОПЫТ

Преподаватели кафедра теории финансов, кредита и налогообложения ВолГУ


